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越雷池

曾经带给中国球迷欢乐的

亚冠， 已经成了中超球队的惨

案连续剧。 去年出战的北京、广

州两队 ，12场小组赛拿了1分 ，

总计进4球失40球，今年轮到山

东携手广州， 只打了4场比赛，两

队净吞25球，按此势头，大有超越

去年的希望。

在疫情相关政策没有变化的

情况下， 中超俱乐部派出二线甚

至三线队伍出战亚冠， 几乎是唯

一的选择。 尽管今年亚冠开赛时

间较早， 但考虑到去年出现了北

京国安小球员在赛地感染新冠肺

炎， 直到数月后才能回国的前车

之鉴， 很难让国内俱乐部敢于拿

自己最大的资产———一线队球

员———去为亚冠做出冒险。

尽管北京、 山东等队在国内

都属于有相当青训基础的队伍 ，

但事实也证明了， 在没有外援和

一线队球员带领的情况下， 这群

U21加上部分U18球员单靠自己

的能力， 在亚洲顶级俱乐部赛场

只有被蹂躏的份。

这样的一场场惨败， 不会让

年轻球员们获得任何成长。 比赛

被打成了半场攻防， 球员们没有

施展自己长处的空间和机会 ，在

对手不停歇的打击中， 年轻人的

自信心被彻底摧毁。 赛后，他们还

将接受另一波冲击———相信这批

年轻人中的绝大多数， 都是短视

频App的使用者，他们在休息时有

相当大的概率刷到各种羞辱自己

的短视频。

类似 “国足悄悄干了件大事，

他们以0比12输给了马来西亚”这

种错误百出的信息，在各类短视频

和社交媒体上铺天盖地。谎言说一

百次，自然成了真理。 把俱乐部队

归入国足，把几场比赛的比分混为

一谈，这是无知还是恶意，谁还在

乎呢？羞辱中国足球是社交媒体上

的一种正确，而且还能带来滚滚流

量，在现下的大数据模式和流量思

维的交织下， 羞辱不断自我繁殖，

掩盖住其他所有的声音。

怪谁呢？菜是原罪。中国青训

确实没有拿得出手的成果，U21被

马来西亚球队打花， 这并不是用

“没上一线队”足以完全解释清的

问题。 足协需要承担更大的责任。

既然去年已是那副凄惨的模样 ，

中国足协完全应该帮助俱乐部作

出退出亚冠的决定， 并为此挡住

来自亚足联方面的压力。 显然，如

今这副局面没有赢家。 亚足联的

顶级赛事成了滑稽戏， 中国足球

在国际舞台上扮演了 “丑角”，中

国足协难道就看不到这种伤害的

威胁性吗？

自说自画

●纪录是用来打破的。 这

是神州体育界喜欢使用的一句

熟语，是对成功者的一种称颂。

想不到失败者竟然能试用这句

名言了。 广州队在亚冠小组赛

第二轮比赛中以0比8惨败于日

本川崎前锋队， 单场比赛净输

八球，以往的纪录打破了。 一是

破了国内的足球纪录， 打破了

中超球队在亚冠赛场最大的失

球纪录。 原先的丢球纪录为七

球， 山东队上一轮才刚刚追平

过，现在广州队破纪录了。 了得。

二是一项国际纪录， 是为亚冠赛

场上最长的连败纪录， 此前越南

球队创下八连败， 如今广州队在

亚冠也输到了八场，追平了，接下

来广州队打破八连败纪录当无悬

念。 广州队这八场比赛只攻进一

球丢30球， 看来这个纪录是后人

所破不了的。 前无古人， 后无来

者， 中国足球还能用上这样的豪

迈词句，服了。

●广州队上一轮是以0比5告

负马来西亚球队的。 俱乐部光火

了，立马开出了重罚：红牌球员立

即开除，教练组两名教练应声降薪

一至三级。 这轮比上轮输得还惨，

有不少球迷在打探这回将开除谁，

降薪又是谁？广州队官方倒是对新

的大败沉住了气，以拼搏、坚守来

喊阵了。 有进步了。 山东队此轮以

0比5不敌浦和红钻，比上一轮少丢

了两球。山东队官方也发声了：“看

得到你们的进步，加油！”山东青年

军场上控球率只有16.5%， 踢出这

样低的控球率也能获得进步奖励，

山东队还真是大气、 大度， 不怕

输，输不怕。 够可以的。

●想当初亚冠门票炙手可

热，各地诸侯拼死争抢。 而如今亚

冠门票却似催命符， 大家见之吓

煞。 舆论场上正为退赛与派遣预

备队的两个方案在争论不休。 退

赛亚冠是赖学，有恙在身，恕不应

试。 派遣青年队是逃学，让府中书

童代为点卯，草草应付乡试。 实在

也分辨不出赖学与逃学有何高

下，我以为。 从今年春节大年初一

国足告败于越南队后， 中国足坛

是骂声一片。 国家队挨骂之后不

足三个月， 轮到了中超俱乐部挨

骂挨批了。 中超球队受此磨难是

自找的， 假如老老实实派出一线

队去战亚冠，尊重亚冠赛事，尊重

亚洲对手，即使战绩差强人意，也

不至于承受这么多这么重的批评

了。 咎由自取，是也。

如果海港
出战亚冠

李春江
的风景线

CBA四强 ：辽宁 、广东 、广

厦和上海， 这四支球队都与李

春江有缘。

李春江出道于辽宁， 与现任

青岛队主帅吴庆龙等同为辽宁男

篮的黄金一代， 为辽宁队夺得了

全国联赛冠军和亚洲俱乐部冠

军， 也是亚运会和亚洲锦标赛冠

军的核心球员。

1993年全运会呼声很高的辽

宁队未能取得冠军，李春江退役，

这促成了李春江南下的决心 ，成

就了之后广东男篮的王朝。

在执教广东男篮的13年中 ，

广东队七次赢得CBA总冠军 ，李

春江也是CBA二十年来赢得冠军

次数最多的冠军教练。 广东队现

役核心球员易建联、 周鹏和主教

练杜锋以及俱乐部总经理朱芳雨

都是李春江的得意门生。

与浙江广厦的缘分始于他离

开广东之后，通过他几年调教，实

力中等的广厦已成为一支成长性

很好的球队， 并已进入CBA的强

队行列。 如今广厦这批球员都是

李春江一手带大， 几个核心球员

也跻身于国家队。

本赛季李春江才转投上海大

鲨鱼，就把大鲨鱼带进了半决赛。

李春江总共只在上述四支球

队干过， 而这四支球队齐刷刷地

打进本赛季CBA四强， 这在中国

篮球界是绝无仅有的。

恩恩怨怨， 相爱相杀， 这是

CBA一道只属于李春江一个人的

风景线。

与其如此
莫如退赛

咎由自取

2022赛季亚冠联赛东亚大区

小组赛4月15日已经全面展开。 两

轮战罢， 代表中超出战的山东泰

山队以及广州队四战全败， 总共

丢25球！ 继首轮山东泰山队0比7

惨败、 平了中超球队在亚冠联赛

中输球纪录之后， 广州队又在18

日晚上以0比8输给了日本川崎前

锋队， 刷新了中超球会在亚冠联

赛中的输球纪录。 面对这样的惨

状， 不得不庆幸上海海港队在出

征之前一刻退赛了！

尽管海港俱乐部做出退赛的

决定也是受制于客观原因， 即因

为疫情国际航班出现问题， 球队

无法按计划赶赴赛地。 但不得不

说，即便是最终成行、前往泰国参

赛的话， 恐怕情况不会比现在两

支中超队伍更好！ 这绝不是要贬

低上海海港俱乐部的预备队或青

年队队员， 即便是海港队原计划

出征的球员中有不少年龄稍大的

球员， 但整体实力恐怕不会比山

东或广州好出多少。

当然，这么说，也不是想看山

东队或广州队的 “笑话 ”，无论如

何， 这两支队伍踏上了洲际赛场

的舞台， 代表的就不仅仅是两家

俱乐部自身了，而是代表了中超，

是中国足球整体中的一部分！ 当

两支球队连续惨败之时， 国外舆

论界所谈及或提及的， 不会只是

说山东队或广州队，而会说“中国

足球”。 所以，为什么这么多年来

一直在说“外战无小事”？

切莫简单地以 “练兵”“培养

年轻人” 当借口， 为惨败寻找理

由。 就像两轮比赛中连续大比分

输球， 山东队与广州队中的年轻

球员就可以因此得到锻炼了？ 恐

怕连起码的自信都因为惨败而被

打掉了。

看看川崎前锋队中的宫城

天， 是一位2001年龄段的年轻球

员， 跟着球队中的老大哥出战亚

冠， 在对阵广州队的比赛中不仅

首发、 还取得了进球， 这才是锻

炼。 那么，究竟是宫城天成长得更

快一些， 还是像山东队与广州队

中的同龄球员那样成长得更快？

所以，任何决策，其实都需要

权衡利弊， 不仅仅从自身的角度

去考虑问题， 更需要有足够高的

视野与格局。 在目前的情况下，选

择退赛其实是一种更为可取的做

法， 不仅仅是维护自身俱乐部的

形象， 同时也是维护整个中国足

球的形象，更需要考虑尊重比赛、

尊重对手。 退赛后，或许中超出战

亚冠联赛的席位会受到影响 ，但

这远比现在这样惨败导致名额同

样被减少的情况要好很多。 现在，

山东与广州两队已经不可能再选

择中途退赛了，接下来，就只能是

祈祷两队能够尽快熬过这段时

间、避免更进一步的惨败了。

一次预料之中的中国足球

史上最难堪的亚冠之旅仍在进

行中。

两轮比赛过后， 中超球队

仍然没有获得一个进球， 而两

家俱乐部四场比赛总的丢球已

经达到了25个。

值得一提的是广州队对日

本川崎前锋的比赛， 最终比分

是0比8。

上半场20分钟已经踢到了

0比4， 如果对手真的是打定主

意一定要把最大的比分踢出来

的话，最终的结果可能不止0比

8，而是很可能达到两位数。

我特意去看了一眼川崎的

首发阵容，除了本土球员，外援

是两名亚外，来自泰国和韩国。

下半场刚开场， 已经大比

分领先的川崎也换上了两名19

岁的年轻队员。

我们可以做这样一种假

设， 如果是对方的二线队的球

员， 来和有外援的中超一线队

球队踢一场亚冠， 中超球队有

把握踢出8比0这样的比分吗？

而且对方的外援不过是一

名来自泰国的中场和一名来自

韩国的守门员。 而我们中超的

几支争冠球队， 外援都是什么

样的水准？

中超俱乐部派出这样的阵

容参加亚冠，一方面是无奈，但

是同时也让我们更加清晰地看

到了， 接下去即将接班或者慢

慢登上中超舞台的年轻球员们

都是什么样的水准。

当然话又说回来， 如果一

定要把这样年龄的球员还称为

年轻队员， 看看欧洲联赛里有

多少这样年龄段的年轻球员 ，

早就已经成为了欧冠比赛的常

客和豪门的当打主力。

亚冠惨案
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